



Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”

Exodo 24:16

AÑO XXIII: NO. XXI 21 MAYO 2023

SI AMAS A DIOS

Si amas a Dios, ya tienes alta ocupación para todos los instantes, porque no habrá acto que no ejecutes en su nombre, ni el más humilde ni el más elevado.

Si amas a Dios, ya no querrás investigar los enigmas, porque le llevas a El, que es la clave y resolución de todos.

Si amas a Dios, ya no podrás establecer con angustia una diferencia entre la vida y la muerte. Porque en El estás y El permanece incólume a través de todos los cambios.



*Fragmento
Amado Nervo*

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R. / SGAR 13 1019/2003
Cáliz #13, Col. El Reloj, Alcaldía, Coyoacán, C.P. 04640



Tel: 5556180565



www.sinaidecoyoacan.org

sinaidecoyoacan



pastorsinaicoy1@gmail.com



sinaidecoyoacan



ORACIÓN REALMENTE FAMILIAR

Éxodo 24:15-18

1. Introducción. La vida de oración de uno de los hombres más relevantes dentro de las Sagradas Escrituras, es la de Moisés, quien sin duda tuvo una vida de entrega y fidelidad a Dios, la cual podemos apreciar en gran manera dentro de los libros de su autoría, el Pentateuco: Génesis, Éxodo, Números, Levítico y Deuteronomio. Desde su nacimiento Dios nos permitió ver que Moisés era muy especial para Él, y dentro de las múltiples y demandantes acciones que le fueron solicitadas resalta la declaración de Dios sobre su carácter, Núm 12:3, la mansedumbre, que es la característica de una persona suave, dulce y humilde, dirección contraria al orgullo, por ello podemos decir que Moisés era integro como líder del pueblo de Dios, por el cual y con el cual experimentó momentos que pusieron a prueba su carácter, incluso podemos ver que su propia familia en algún momento fue oposición para su labor. Sin embargo, y aunque no pudo llegar a la tierra prometida, por designio de Dios, este nunca lo abandonó, el mismo Dios estuvo acompañando a su manso siervo en el lugar donde murió, y hacemos mención de esto ya que cualquier hombre que goce de la presencia de Dios en todo momento de su vida debe darnos un mensaje de la disciplina en la vida espiritual.

Moisés, quien no pudiera haber lidiado con el pueblo de Dios, de cerviz dura, si Dios no le hubiera provisto de algo para afrontar toda situación con un manso corazón, el cual al final de cuentas siempre le permitía actuar ante lo que se presentaba y vemos a través de su ministerio que aprendió a hacerlo de la manera en que Dios esperaba. Moisés, también, es un buen ejemplo de que alguien con grandeza, no es inmune a cometer errores ni a enfrentar las consecuencias de sus actos, pero sin duda, de entre todos los hombres de Dios Moisés oraba con conocimiento, habilidad y actitud, lo que significa que este hombre manso y líder de la nación israelita era competente no solo en la oración, sino en la adoración genuina y viva a Dios.

Como el hombre llamado a guiar al pueblo de Dios, la disciplina espiritual que Moisés tenía era más que singular, si no había otro hombre con tal grado de mansedumbre a la de Moisés, es muy probable que tampoco lo hubiera en cuanto a la disciplina de orar. Dentro del contexto de un hombre de Dios el verbo orar ya lleva implícito el adjetivo de importante y se le debe añadir el de imperante. En la Biblia encontramos ejemplos diversos de como hombres y mujeres acudían a la oración como muestra de su fe y adoración a Dios, es decir, como evidencia de una dependencia plena a Dios y por ende debemos tener claro la importancia de orar. Moisés fue sin duda uno de esos hombres que encontramos orando y mostrando que el ministerio de la oración demanda de una variada disposición para interceder por otros y con ello confirmando lo que después nuestro Salvador y Señor Jesús nos enseñó sobre la oración en el Nuevo Testamento.

a) ORACIÓN PERTINENTE Y DILIGENTE

Y es precisamente con una de las demandas más sorprendentes para la visión humana con la que iniciamos la vida de oración de Moisés. Orar por nuestros enemigos, Éx 8:8-13. No solo atiende a la solicitud de Faraón, sino que Moisés se compromete a interceder por los siervos y por el pueblo egipcio, ambos, los siervos y el pueblo eran lo que le daban el poder a Faraón, eran los que se sometían al egocéntrico ser del gobernante que tuvo que doblegarse para pedir ayuda de quien menos lo pensó, Moisés no solo accede a orar por Faraón y todos los que le daban sentido a su reinado, sino que lo hace, Éx 8:12-13 y aún más increíble, vemos que Dios fielmente escucha a su siervo, confirmando lo que leemos más adelante sobre la soberanía de su misericordia, Éx 33:19. Sin duda el siervo que ora muestra fe, no orar sería negar esa fe, es decir, sería considerado un incrédulo, una vez más un versículo del N T nos ayuda a entender el nivel de disciplina por parte de Moisés, 1 Tim 5:8, quien seguro no se vio para nada afectado por el injusto ataque por parte de sus hermanos, Núm 12:9-13, fue tan injusto el murmurar de sus hermanos, que la ira de Dios cayó sobre María su hermana con lepra, y una vez más, Moisés clama a Jehová de inmediato por la sanidad de su familiar. Y una vez más lo hace con diligencia. La oración no es para después, si tuviéramos que colocar la oración dentro de una frase: “ahora mismo o rápidamente”, es urgente e importante, como resultado vemos en la vida de oración de Moisés que la oración es urgente e importante para los hombres y mujeres de Dios.

b) ORACIÓN QUE ADORA E INTERCEDE

La oración debe reconocer la grandeza de Dios y como resultado debe alabarlo y darle la honra en todo momento, la oración no es poderosa por quien la hace, sino por quien la provee y la dispone en nuestro corazón. La oración modelo es el mejor ejemplo para hacer notar que la oración alaba a Dios resaltando sus atributos de principio a fin, Mat 6:9-10;6:13b. Moisés tenía realmente una conversación fraternal con Dios cuando oraba, Núm 14:17, incluso su forma de rogar al Todopoderoso hace evidente su carácter de mansedumbre y es que podemos orar con enojo, ya que este es un sentimiento, lo importante aquí sería no permitir que el enojo se convierta en un pensamiento, ya que si eso ocurre contaminará el corazón y este tendrá abundancia de maldad.

La oración es para todo momento y más para los tiempos de crisis y confusión, ya que es cuando estamos más propensos al pecado y nuestra fe necesita ser reactivada y con ello poder ver las situaciones con los ojos del Dios quien es tardo para la ira y grande en misericordia, Núm 14:18, por supuesto, esa no fue la única ocasión en que el pueblo se rebeló ante Jehová, hay otro momento de confusión y desobediencia por parte del pueblo a Dios, Núm 11:1-2, y como era de esperarse Moisés ora a Dios y Él responde, en este caso extinguiendo el fuego que Él mismo les había enviado por sus constantes quejas. Ante aquellos que nos desesperan porque siempre encuentran algo mal en todo y se quejan con juicios de superioridad y no de humildad, y como es

de esperarse, no son capaces de ver el valor real de las bendiciones (una vez más, por quien las provee) la solución para que nuestro enojo no se ponga sobre nosotros, Efe 4:26, es la de orar reconociendo y aceptando que lo que haga falta será provisto por Dios. Todo lo que se necesita para calmar lo que a nuestros ojos es una debacle, Dios lo posee, y como siempre, lo que parece imposible es posible, lo que parece perdido es rescatado, pero solo es posible observar y entender que una crisis se vive de manera muy diferente con Dios que, sin Él, y eso podemos vivirlo gracias a la oración.

c) ORACIÓN QUE INSTRUYE

Finalmente sería bueno hacer mención del momento en que Moisés oró por el pueblo debido al ataque de las serpientes, Núm 21:4-9, y esta porción bíblica leemos una palabra clave para la actitud del siervo de Dios hacia la oración, y lo cual es un común denominador para orar. La necesidad de otros que se puede reflejar en: desesperación como en Faraón, miedo como el pueblo, arrepentimiento como en María, y desánimo una vez más en el pueblo, Núm 21:4, al final del día el verdadero hombre de oración no ve enemigos, familia, amigos o nacionalidad, lo que ve es su responsabilidad ante Dios, buscamos motivos y razones y justificamos nuestra decisión de no orar por alguien, y vemos que Moisés no se detuvo para orar, fue diligente y por ello en esta última cita bíblica el Señor no solo le responde de manera inmediata sino que le provee la solución para el problema que el pueblo enfrentaba, Núm 21:8, eso es pedir con fe, Stg 1:6, y actuar con fe, eso es amar a Dios porque mi mensaje es: “dependo de Dios y por ello me dirijo a Él en mis peticiones”, y lo hago para bendición de otros, eso es amar a mi prójimo. Me atrevo a decir que Moisés cumplía con la ley en su vida de oración, no era perfecto, pero si era apto para la oración que adora a Dios. Amén

Pastor Francisco Hernández
Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán
21 mayo 2023



Sabiduría y entendimiento de lo Alto igual a humildad

Santiago 3:13-18

Después de hablar sobre la lengua y todo lo que conlleva hacer mal uso de lo que uno dice, Santiago sigue en el mismo tono práctico y plantea una situación bastante lógica. Y lo hace lanzando una pregunta: **¿Quién es sabio y entendido entre vosotros?**

Tanto las Escrituras como los filósofos antiguos le daban gran importancia a la sabiduría que, definida en forma general, no es simplemente un asunto de poseer conocimientos objetivos, *sino de aplicar adecuada y eficazmente la verdad a la vida diaria.*

En el sentido contemporáneo se sobre entiende: La inteligencia se refiere a la habilidad de aprender, comprender y aplicar conocimientos, mientras que la sabiduría se refiere a la capacidad de utilizar ese conocimiento de manera efectiva para tomar decisiones acertadas y actuar con empatía y comprensión. Esto, simplemente para tener claros los conceptos. Nuestro pasaje nos explica el sentido que quiere darle Jacobo.

1. LA IDEA DE LA CONGRUENCIA ENTRE LO QUE CREO, PIENSO Y HAGO

Recordemos que Jacobo viene hablando sobre congruencia y no ha dejado el tema a un lado, porque es importante centrar a los hermanos judeo-cristianos en la realidad de sus vidas. Es decir, que tengan el margen para comparar sus vidas con la realidad bíblica. Ahí entra lo que hablan, el trato a las personas, la fe en la que viven, en donde su mente los puede engañar. En este sentido lanza una pregunta un tanto retórica. Así quedaría si la parafraseamos: **Te consideras sabio y entiendes el alcance de los caminos de Dios, ¿lo llevas a cabo?**

La manera de **mostrarlo** es **viviendo una buena conducta**. Y la buena conducta se demuestra viviendo de *manera honesta* y *haciendo buenas acciones con mansedumbre*. Es una idea bastante completa, en donde desde luego entra la sabiduría dirigiendo toda acción para hacerla con la intención de un bien común, cuyo principal ingrediente es la **mansedumbre**.

En griego se usaba la palabra ***Prautēs* (mansedumbre)** y necesariamente llevaba un adjetivo ***praus* (afable)** llevan la idea de ***ternura*** y ***amabilidad***. Así que la mansedumbre es un rasgo del carácter que da honra a Dios, un fruto del Espíritu (**Gá. 5:23**). Nunca es amarga, maliciosa, buscadora de lo suyo, arrogante o vengativa. La mansedumbre debe caracterizar a todos en el reino de Dios. En el Sermón del Monte, Jesús dijo: **“Bienaventurados los mansos, porque ellos recibirán la tierra por heredad” (Mt. 5:5).**

Miren, si hablamos de practicar esto en la vida cotidiana. Resulta que no todos somos capaces de contener una sabia respuesta o una mansa respuesta. La mayoría de la gente salimos predispuestos a contestar, actuar o responder como nos hablan o nos tratan. En pocas palabras, bajamos nuestra conducta y forma de ser y hablar, a la conducta que predomina en la sociedad en que habitamos. A lo que Jacobo afirma, ustedes deben vivir sabiamente.

Es decir, de acuerdo a lo que creen, sin lugar a dudas debe haber congruencia entre lo que pienso y lo que hago. Si no persiste un problema.

2. LA MOTIVACIÓN PARA HACER LO CONTRARIO A LO CORRECTO

Si no hay congruencia entre lo que creo, lo que pienso y hago, se debe seguramente a nuestras motivaciones. En esta pequeña porción, Jacobo maneja esta idea sobre la congruencia. Es en este sentido que explica Jacobo cual es la motivación de hacer lo incorrecto. Bien, ¿qué es hacer lo incorrecto? Lo explica a continuación:

A) Si lo que lo motiva son **celos** [«**ardor**» amargos y **ambiciones** «división - estímulo» egoístas en el corazón]. Lo cual tiende a afectar a las personas. En este sentido, aclaremos una pequeña diferencia entre los conceptos: **celos** y **envidia**.

- La envidia se manifiesta cuando deseamos tener algo que tiene otra persona, mientras que los celos se dan cuando tenemos miedo de que alguien nos quite algo que sentimos que nos pertenece.
- Tanto los celos como la envidia tienen en común las odiosas comparaciones que hacemos con los demás.

Lo que hace Santiago es anotar un concepto bastante amplio. Primero usa **celos amargos**. *Pikros* (amargos) tiene el sentido de uso esencial de puntiagudo, afilado, espinoso o cortante (v. 11). Aquí lo emplea de forma metafórica para describir el peor tipo de celos, ese que es áspero, con filo, cortante y destructivo, que no se preocupa por los sentimientos ni el bienestar de los que son blancos de él.

Una segunda y muy relacionada motivación detrás de la sabiduría humana es la **contención**, que es típicamente la causa en la que se basa el celo amargo. Contención traduce la palabra griega *eritheia*, que tiene la connotación de disputa, agresividad y egoísmo extremo.

B) ¿Qué producen los celos amargos y contención (ambición) en el corazón?

Y aquí es bien descriptivo Jacobo, aunque el problema que tienen los judeo-cristianos a los que escribe. No obstante, que dicho problema lo menciona ampliamente en el capítulo cuatro.

- Hace que, se encubra la verdad con jactancias y mentiras. El concepto de jactancia, en casi todo el mundo pagano de la época del Nuevo Testamento, tenía una connotación positiva. Al igual que hoy día, la jactancia y la gloria de sí mismo era lo que se aceptaba y esperaba de un héroe militar, deportivo o de cualquiera que tenían grandes éxitos en alguna actividad o empresa. Pero *el fiel cristiano no debe jactarse*. Cuando la arrogancia es la actitud normal y desenfadada de una persona, muestra la ausencia de una relación salvadora con Dios.

- **Esta sabiduría no es la que descende de lo alto, sino terrenal, animal, diabólica. (3:15)** Aquí Santiago presenta brevemente tres de las características fundamentales y más distintivas de la sabiduría falsa e impía, que no es la que descende de lo alto. Los tres grandes enemigos del creyente son el **mundo**, la **carne** y el **diablo**, que corresponden con las tres características de la sabiduría falsa que Santiago menciona aquí. Es terrenal (del mundo), animal (de la carne) y diabólica (del diablo).
- **Porque donde hay celos y contención, allí hay perturbación y toda obra perversa. (3:16)** Reiterando los dos motivos de la falsa sabiduría, es decir, celos y contención, Santiago dice que dondequiera que los hay, también hay perturbación y toda obra perversa.

3. LA DESCRIPCIÓN DE LA SABIDURÍA QUE VIENE DE LO ALTO

Finalmente, nos lleva a una comparación bastante clara entre lo mundano y lo celestial, aquello que viene de lo alto. Y usa solo dos versículos para ello. Sin embargo, no la define conceptualmente, sino nos muestra como es la sabiduría:

Pura y también ama la paz, Es amable y dispuesta a ceder ante los demás. Está llena de compasión y de buenas acciones. No muestra favoritismo y es sincera.

¿Cómo lo aplicamos a nuestra vida?

- A) **Aprenda a escuchar su cuerpo.**
- B) **Esposos aprendan a escuchar a su esposa.**
- C) **Esposas aprendan a valorar el esfuerzo de su esposo.**
- D) **Aprendamos a ser sinceros.**

Para cerrar, me gustaría agregar el significado de los últimos conceptos que maneja en el versículo 17. Me refiero a la sabiduría que es de lo alto es **sin incertidumbre** [Adiakritos] se emplea solo aquí en el Nuevo Testamento y literalmente significa que no se parte o divide, por consiguiente, sin incertidumbre, indecisión, inconsecuencia, vacilación o duda. La palabra se empleaba a veces para indicar imparcialidad, el tratar a todos por igual, sin favoritismos, una importante cualidad espiritual que Santiago ya había destacado (2:1-9). Y, por último, la sabiduría divina es **sin hipocresía**. La hipocresía es uno de los pecados que más condenó Jesús, cuatro veces solo en el Sermón del Monte (Mt. 6:2, 5, 16; 7:5). Repetidamente Él reprendía a los escribas, fariseos y otros líderes judíos por su grosera hipocresía y falta de sinceridad. Por todo esto, es bien importante echar mano de la sabiduría en todo tiempo, en todo lugar, más en nuestra vida familiar. Que sea la base principal para tomar decisiones y que éstas sean conforme a la voluntad de Dios.

Para reflexionar... Continuación...

En casa, puesto que mi esposo se levanta temprano, fijo límites al informar a todos mis amigos y familiares que no llamen a casa después de las diez de la noche, a menos que sea una emergencia. Cuando ignoran el límite, tienen que dejar el mensaje en el contestador automático del teléfono.

Nuestro talento. Es personalmente gratificante y eleva tu estima saber que tienes una habilidad o talento que otras personas necesitan y desean. Sin embargo, también puede ser una fuente de frustración cuando otros llegan a la conclusión de que tienen derecho a usar gratuitamente tu talento simplemente porque sí. Al ser contadora pública recibo numerosas llamadas solicitando servicios financieros que podría de hecho aceptar si quisiera trabajar 24 horas al día. Algunos provienen de amigos o parientes que esperan que haga el trabajo gratis. En ocasiones, me ofrezco voluntariamente durante una hora y hago el trabajo. Sin embargo, he descubierto que las personas le dan poco valor a lo que reciben gratis. Por lo tanto, les derivo a profesionales que pueden suplir sus necesidades.

Nuestro dinero. El tema financiero es una de las áreas más desafiantes con respecto a los límites. Las relaciones de larga duración pueden disolverse a causa de una mala transacción. Presta atención a los siguientes consejos sobre cómo establecer límites financieros.

- Habla con tu cónyuge acerca de la cantidad máxima de dinero que cada uno de ustedes puede gastar sin obtener el permiso del otro. Toda cantidad que supere este límite se considerará "importante" y requerirá un acuerdo completo.
- Establece una política general de no prestar dinero a los miembros de la familia. Si decides hacer una excepción a la política, asegúrate de que tu cónyuge esté totalmente de acuerdo. Pon los términos y las fechas de vencimiento por escrito.
- No permitas que tus hijos, tu cónyuge u otra persona sea irresponsable rescatándolo o siendo siempre su red de seguridad.

Esta es la mejor estrategia para implementar uno de los principios más eficaces de Dios: sembrar y cosechar las consecuencias de la conducta individual.

Es el momento de dejar el hábito de hacer cada vez más cosas que realmente no quieres hacer, y que detestas cada momento que las haces. La clave consiste en comenzar poco a poco con un tema que consideres que tiene poco riesgo o impacto sobre una determinada relación.

Puede ser algo tan sencillo como decidir pagar sólo tu pequeña parte de la cuenta de un restaurante en lugar de dividir la cuenta en partes iguales con amigos o familiares que comieron como si no existiera el mañana.

Cuando nos volvemos lo suficientemente seguros como para establecer nuestros límites personales, también debemos dar un paso más y expresar las consecuencias que estamos dispuestos a poner en práctica cuando alguien los viole. Al fin y al cabo, los límites sin las consecuencias son solo deseos. Los deseos no cambiarán la conducta de nadie hacia nosotros.

¿En qué área de tu vida necesitas establecer un límite? ¿Por qué no lo has hecho?
¿A qué le temes realmente?

Deborah Smith Pegues

Lectura de la Biblia en un año

Lunes 22	Éxodo 24, Mateo 3, Proverbios 11
Martes 23	Éxodo 25-27, Mateo 4, Proverbios 12
Miércoles 24	Éxodo 28-29, Mateo 5:1-20, Proverbios 13
Jueves 25	Éxodo 30-32, Mateo 5:21-48, Proverbios 14
Viernes 26	Éxodo 33-34, Mateo 6:1-18, Proverbios 15
Sábado 27	Éxodo 35-36, Mateo 6:19-34, Proverbios 16
Domingo 28	Éxodo 37-38, Mateo 7, Proverbios 17



Culto Vespertino

Hoy domingo 21 de mayo durante el culto vespertino a las 6 pm habrá otra de las biconferencias acerca de "Tus hijos y sus emociones" estamos invitados serán de mucha edificación.

Escuela Dominical

En junio se abrirá un nuevo trimestre de Escuela Dominical, si usted está interesado en iniciar o continuar algún curso pase a la oficina para inscribirse ya que el cupo está limitado a 15 alumnos por grupo.

Aquí abajo les anexamos los cursos, maestros y ubicaciones.

Conferencias próximamente

Tendremos la conferencia "El diseño de Dios para el matrimonio" el 27 de mayo de 9 am a 2 pm. Aparte esta fecha para que no se la pierda, estamos orando que sea de bendición a nuestra iglesia.

IGLESIA BAPTISTA SINAI DE COYOACÁN ESCUELA DOMINICAL

CUATRIMESTRE JUNIO-SEPTIEMBRE DE 2023

CURSO	LUGAR	HORARIO	MAESTROS
BAUTISMO y CENA DEL SEÑOR	POR CONFIRMAR		PR. FRANCISCO HERNÁNDEZ
ENCUENTROS CON JESÚS	FRENTE A LA OFICINA DEL PASTOR	10:00 -10:45 HR	OBED SÁNCHEZ CRUZ MERCEDES QUIROZ
DISCIPLINA CRISTIANA	PRIMER SALÓN DEL ESTACIONAMIENTO	10:00 -10:45 HR	ABDIEL GUERRERO GLORIA LOVERA
MI EXPERIENCIA CON DIOS	SALÓN JUNTO A LA OFICINA DEL PASTOR	10:00 -10:45 HR	LIDIA PARDO MANUEL HERNÁNDEZ OSCAR LOVERA
CONFESIÓN BAPTISTA DE FE DE 1689 SEGUNDA PARTE	SALÓN AL FONDO DEL ESTACIONAMIENTO	10:00 -10:45 HR	JHONATAN RUIZ PR. DAVID MATA MARA VEGA

DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de una transferencia bancaria estos son los datos: **IGLESIA BAPTISTA SINAI DE COYOACAN AR Cuenta 00005885213**

CLABE 132180000058852137 BANCO MULTIVA

DOMINGO	ACTIVIDADES REGULARES	
CULTO MATUTINO	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
CULTO VESPERTINO		18:00 a 19:30 hrs.
ESCUELA DOMINICAL	10:00 a 10:45 hrs.	
IGLESIA INFANTIL	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
UNIÓN DE JÓVENES		16:00 a 18:00 hrs.
INTERMEDIOS		16:00 a 18:00 hrs.
MARTES	SOCIEDAD FEMENIL	10:00 a 12:00 hrs.
MIÉRCOLES	CULTO DE ADORACIÓN	19:00 a 20:30 hrs.
JUEVES	ORACIÓN	19:00 a 20:00 hrs.